

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## ¿RESISTIRAN?

Los órganos periodísticos, oficiosos, incluso los que declaran que no lo son, aunque a ojos vistas se mueren por los pedazos del señor Azaña y actúan como turibularios suyos, declaran que no hay crisis ni puede haberla; porque la crisis viene por uno de estos tres caminos: o porque el Gobierno pierde la confianza del Jefe del Estado; o porque la Cámara no le apoye en una cuestión de confianza o porque los ministros se tiren los trastos a la cabeza y salga cada cual por su lado.

Y como es visto que nada de esto acontece; que riman en perfecta consonancia el señor Presidente de la República y el señor Presidente del Consejo; que la mayoría parlamentaria está dispuesta a votárselo todo al segundo; y que los señores ministros están hechos una pila y por nada del mundo se distanciarán, pueden esperar santados, para no cansarse quienes aguardan la crisis, pues no ha de venir por ninguno de los tres caminos señalados. Pero es cierto que existe un cuarto, en el cual no piensan ni los turibularios del Gobierno, ni los Ministros: el de la calle, ahora tan desdeñada; el de la opinión adversa, que puede ser tan viva y tan fuerte que los ahogue, aunque no le falten las confianzas y las uniones de que se ha hecho mención.

Y este y no otro es el origen de los rumores que estos días circulan. Porque es evidente que al señor Azaña no le falta ninguna de las asistencias necesarias para ejercer normalmente el Gobierno. Cuenta indudablemente con la confianza del Jefe del Estado. No carece de los votos de la mayoría. Y los ministros tienen bien dispuesto, el último para el sacrificio tremendo de no dimitir. Sólo le falta esa pequeña cosa de la asistencia de la opinión. Muchas veces se ha dicho hablando de las mayorías parlamentarias que eran los más, dentro, quienes eran los menos fuera del salón de sesiones. Y nunca se ha podido decir con más razón que ahora. En la calle, y al decir en la calle queremos significar en todas partes, no se oye una palabra que no sea de condenación, o que no sea de desdén para el mandatinato político. Y si los participantes en él no tienen taponados los oídos y no cierran los ojos a la luz lo oirán y lo verán, y aun lo palpitarán, como lo oímos, vemos y palpamos nosotros. Y ante un estado de conciencia nacional tan potente, no es gallardía, sino temeridad e insensatez resistir, y cualquier circunstancia inopinada impondrá la crisis, anhelada por el país.

¿Que resistirán a pesar de todo? No es de creer. Porque hay dentro y fuera del Gobierno, republicanos que saben que la oía de la merecida impopularidad, no puede resistirse sin gran peligro para todo y para todos.

MIGUEL PENAFLOR

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

De Madrid han regresado el capitán de fragata don Ramón Gómez, su día de viaje esposa y su hijo Ricardo.

Se encuentran en Cartagena el el mirante Excmo. señor don Eduardo Pasquy y su bella hija.

Con motivo de celebrarse en la iglesia de la Caridad sufragios por el alma de su padre en el primer aniversario de su muerte, hemos tenido el gusto de saludar en éste a nuestro querido amigo y paisano don Antonio Querollos Gollés, al que renovamos nuestro sentido pésame.

A Huerca Overa ha marchado el R. P. José Beaudé, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

### NOTAS VARIAS

En el parroquia castronense se han celebrado los indisolubles lazos del matrimonio católico la bella señorita Mari Paz Rosique hija de nuestro querido amigo el Excmo. don Joaquín y el capitán de Infantería de Marina don Carlos de Miguel.

La novia traía sobre sus naturales encantos un precioso traje blanco, elegante.

Fuero padrinos el capitán de Infantería don José Vázquez de Castro y su hija doña Rosa, esposa, hermana de la novia.

Después de la sesión el párroco castronense don Víctor Vicente Vela quien les dirigió después una sentida y elocuente plática.

Firmaron como testigo el Excmo. señor don Antonio Rosique Sereno, el teniente coronel de Infantería de Marina don Andrés Sánchez Oveña, comandante de Infantería don José Calderón Gollé, el catedrático auxiliar del Instituto don Antonio Martínez Muñoz, capitán de Infantería don Manuel Zamel, y el de Infantería don Marina don Basilio Fuentes.

La distinguida concurrencia que asistió al acto, fué luego espléndidamente obsequiada en el domicilio de los padrinos.

Desempeñamos inimitables felicitaciones al nuevo matrimonio que salió para Sierra Espuña, donde pasará unas días.

### ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad la Excmo. señora doña María Díaz de Guardiola.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la

CASA CASADO

## El Obispo de Orihuela

Ayer tarde en visita particular estuvo en Cartagena, brevísimo tiempo el Obispo de Orihuela Ilmo. Sr. Dr. don Francisco Javier de Hasterza, al que acompañaban su Secretario y capellán de Cámara.

El ilustre prelado, que tantas simpatías cuenta en Cartagena desde que tomó parte en las solemnidades religiosas de la Coronación de la Virgen de la Caridad y más tarde del centenario de la Misericordia, desahogó unos momentos en la Casa de Expositos, y cuya Superiora y Comunidad guarda especial afecto por las atenciones que le dispensaron cuando fué huésped de aquella Casa en anteriores visitas.

Allí fué cumplimentado por el arcebispo de Pedro Gombau.

A las siete, en el mismo automóvil que le trajo, regresó a Orihuela el doctor Hasterza, muy satisfecho de haber visitado nuestra ciudad de la que tan gratos recuerdos conserva.

## DE FUTBOL

Los partidos de ayer en el Stadium

Después de haberse celebrado en el campo del Titular. Los pocos aficionados que asistimos tuvimos «acción doble» y viento bastante, como nunca puede faltar en día de partido.

Comenzaron en primer lugar el «Marino» de la vecina ciudad de La Unión y «Los Diablos Rojos» de éste, terminando con dos tantos a favor de los «Diablos» por obra de los visitantes. Poco cantidad de juego se vió por ambas partes, dominando más el uno de la localidad y distinguiéndose de los forasteros el portero a tenerlo quieto.

En segundo lugar actuaron los once del «Marino» y «Plus Ultra». Entretanto e interesante resultó esta pelea en la que no faltaron ni las agresiones entre los jugadores de ambos clubs. Correspondió el triunfo al «Plus Ultra» por tres a cero, conseguidos el primero y segundo, por Balcells y el tercero por Catalán.

En la puerta del «Marino» actuó Borgeñoz, que tuvo una magnífica actuación; debiéndose a él, muy bien secundado por la defensa, el que el balón en contra de su once no fué abrumador, toda vez que el «Plus Ultra» dió en todo momento más sensación de equipo llevando en casi todo el partido la dirección de juego.

Finalizó el primer tiempo empatado a cero, ya que el «Marino» con las buenas paradas de Borgeñoz y la seguridad en su defensa, en donde destacó Saldosa, a más de contar con el viento a favor que le permitió inquietar la meta contraria, pudo evitar los continuos ataques de la delina, era enemigo, siendo así al final del segundo tiempo cuando el «Plus Ultra» se apuntó los tantos de la victoria, viéndose en algunos buenos ratos luchar por parte de estos; actuando todos los jugadores con entusiasmo y deseos de agradar.

Arbitró este encuentro acertadamente el jugador canarienseista Reinos.

### STELA

En Elche  
Elche F. C. 5  
Gimnástica 0

En Elche tuvo ayer lugar el encuentro entre la Gimnástica Abad de Car-

## Mitin de Acción Popular en Madrid

(Por telégrafo)

Madrid. — En el Monumental como se celebró ayer mañana el encuentro de la Juventud de Acción Popular.

El local estaba abarrotado de público, teniendo que permanecer mucha gente de pie. Se calcula en unos 5.000 el número de asistentes al acto.

Había en primer lugar el orador don José M.ª Pérez de Latorre. Tiene un recuerdo para los hermanos Miral es que aún permanecen en la cárcel contra toda justicia. Pone de relieve la inexistencia de los comités y dice que el único verdadero jefe del actual Gobierno. Censura el intento separatista y a los que son asistentes del estralario coronel Maeda.

Don José María Vialente, abogado y Presidente de la Juventud, destaca la necesidad de que se forme una juventud capacitada para gobernar. Dice que el Poder se nos viene a las manos por desahucio de los actuales gobernantes. Indica que la juventud de Acción Popular va a convocar a un Congreso para satisfacer tal necesidad, donde se estudiarán temas municipales, de enseñanza, sociales, etc.

La Constitución—dice—es más que un cumplimiento. La han hecho los estralarios de café, que lo saben todo y cuando llegan a mandar no saben nada.

Añade el origen de la revolución no existiendo de la culpa al Gobierno Berenguer, a los socialistas, a los concurrentes a la Oveja Negra, a los socialistas que no actúan e claro y a la prensa impía que se vende por los treinta dineros de la historia.

La persecución es aire que sople el fuego de los ideales pequeños y viva el de los grandes.

Termina diciendo que España es y

seguirá siendo católica, como lo ha demostrado en la fiesta del Sagrado Corazón, pese a los golpes arrojados al árbol secular por las legiónes marxistas y los gobernantes que las conducen.

Había después el diputado obrero por Toledo, D. Juan de Madroaga que comienza gritando: ¡Abajo la tiranía, viva la libertad!

Del todo la fortificación familiar frente al divorcio. Señala el derecho de los trabajadores al salario necesario con arreglo a las exigencias familiares y los deberes de los patronos.

Fija la conveniencia de que se conviertan las obreras en propietarias porque así conviene a la sociedad.

No ha faltado—dice—nada para comisiones en el extranjero y el para dar de comer a 700.000 trabajadores que se mueren de hambre cuando tienen derecho a que la sociedad les tienda una mano. El Gobierno ha engañado a los gentes trabajadoras.

Afirma que el proyecto de reforma agraria es injusto y que la minoría agraria está dispuesta a darle la batalla por más señas de haberse que se tablizara presentando y defendiendo diversas enmiendas.

Don Santiago Gualter, abogado y diputado de Castellón, canta en párrafos emocionados la grandiosidad de la Patria española que hay que salvar dividida y destruida.

Recuerda la época gloriosa de los Reyes Católicos. Cree que en la revolución de la Patria tendrá parte principal la mujer y la juventud.

Los oradores fueron evolucionadismos, refinados en el fábulo un estilsimo indescriptible.

No hubo que lamentar el menor incidente y la autoridad tanta temades grandes producciones.

El campo y el titular, correspondiente al campeonato de promoción, siendo dirigido por el colegiado de Murcia, señor Murcia, y auxiliado por los del mismo colegio señores Calvo y Cuervo, atacándose los equipos de la forma siguiente:

«Gimnástica»: Santos; Gallandón, Queve; Nicolás, Ramón, Eduardo; Amaro, Sobrino, Gómez, Piri y Maca trillo.

«Elche»: Leguay; Poldo, Marquet; Miraller, Navarro, Uscuales; Iñigo, Bañer, Nelo, Baeza y Coloma.

Elige campo la Gimnástica, poniendo el balón en juego el Elche a los 5 y cuando siendo perforada por primera vez la portería de la Gimnástica a los cuatro minutos de juego debido a un centro de Iñigo, que Nelo muy oportuno con la cabeza manda el balón a la red, se pudo hacer nada el portero para evitarlo.

Puesto el balón de nuevo en juego continúa el Elche con un dominio absoluto, siendo nuevamente perforada a los 25 minutos de juego y en una jugada idéntica a la anterior, pero siendo repetida esta vez por el medio centro Navarro de estupenda forma, y por estar tapado el portero por sus defensas no pudo ver como se colaba el balón en su portería. Terminando con este resultado el primer tiempo.

Empieza el segundo tiempo con un ligero avance del equipo forastero por los pocos momentos veuve el Elche a dominar, de resultados de una más los tantos a la portería de la Gimnástica resultando hecho el portero Santos siendo retirado del campo, sustituyéndolo el reserva. A los 9 minutos de esta segunda parte sobreviene el tercer tanto, siendo encargado de hacerlo Batiste, de un centro que se coló en la portería sin darse cuenta nadie.

Aparece de nuevo en el campo el portero titular de la «Gimnástica», y a los 27 minutos marca el «Elche» el cuarto gol por mediación de Queve, el cual después de haberse a la defensa se internó y a pocos metros de la puerta fué el tanto, siendo muy evolucionado, pero momentáneamente después y debiendo un centro de Baeza de lugar a un tanto. De Calvo de Nelo que dá en el larguero después de un balón del portero, siendo retirado a continuación para por Batiste, cuando únicamente faltaban 4 minutos para terminar el partido, marca el «Elche» el quinto gol; por mediación de Baeza y el portero un centro de Miraller, poco momentáneamente después termina el encuentro con el resultado de 5 a 0 a favor del equipo local.

Por la Gimnástica destacó la actuación del portero que hizo que de este